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平成３０年度第２回滝沢市国民健康保険運営協議会会議録  

 

１ 日 時  平成３１年２月１５日（金）１３時００分から１４時１０分まで 

２ 場 所  滝沢市役所 ４階中会議室  

３ 出席者  １４名 

区分 氏名 欠席 

国

保

運

営

協

議

会

委

員 

公益を代表する委員  

会長 下田 富幸  

委員 櫻小路 昭男  

委員 上田 綾子  

被保険者を代表する委員 

委員 川邉 美恵子  

委員 熊谷 トシ子  

委員 田村 はる子  

保険医又は保険薬剤師を代表する委員  

委員 髙橋 邦尚 欠席 

委員 三浦 幹也  

委員 大橋 正和  

被用者保険等保険者を代表する委員  委員 佐々木 誠 欠席 

滝

沢

市 

副市長 佐野峯 茂 途中退席  

健康福祉部長  小川 亨  

保険年金課長  田沼 政司  

税務課長  佐藤 孝  

収納課長  正木 賢  

保険年金課 主任主査 小峰 智紀  

４ 傍聴人  なし 

 

                  会議内容                    

１ 開  会 

２ 会長あいさつ  

３ 会議録署名人の指名 

櫻小路委員と大橋委員を指名 

４ 議  事 

（１）報告第１号 

平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算（第３号）について  

発言者 発言内容  

議長（会長） 議事に入ります。  

初めに、報告第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計補正

予算（第３号）について」を議題といたします。  

事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略～  
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議長（会長）  事務局から、報告第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計

補正予算（第３号）について」の説明がありました。  

意見、質問等ありませんか。  

なければ、報告第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計補

正予算（第３号）について」は、報告案件でございますので、以上で終

了といたします。  

 

（２）議題第１号  

平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算（第４号）について  

発言者 発言内容  

議長（会長）  この案件から審議案件です。 

議題第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算（第

４号）について」を議題といたします。  

事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略～  

 

議長（会長）  事務局から、議題第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計

補正予算（第４号）について」の説明がありました。 

意見、質問はありませんか。  

～「異議なし」の声～  

なければ、議題第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計補

正予算（第４号）について」は、異議が無いものとしてよろしいですか。 

それでは、議題第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計補

正予算（第４号）について」は、異議が無いものとして答申することと

いたします。 

 

（２）議題第２号 

平成３１年度滝沢市国民健康保険事業計画について  

発言者 発言内容  

議長（会長）  続いて、議題第２号「平成３１年度滝沢市国民健康保険事業計画につ

いて」を議題といたします。  

事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略～  

 

議長（会長）  事務局から、議題第２号「平成３１年度滝沢市国民健康保険事業計画

について」の説明がありました。  

意見、質問はありませんか。  

委員 健康づくり宣言をしたそうですが、それらは国保運営方針にはあまり

関係ないのでしょうか。 
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事務局 昨年の７月１日に岩手山山頂にて健康づくり宣言と、翌週７月８日に

ビッグルーフ滝沢にて健康づくり宣言大会を開催しております。国保に

関しては健康保持・増進ということで特定健診に取り組むこととしてお

り、資料７ページの主な取り組みの（１）被保険者の健康づくりの保持・

増進で被保険者の健康づくりを支援するとともに、各種保険事業を実施

するとなっています。  

委員 基本方針の中に健康づくり宣言のことを表現しなくていいのでしょう

か。 

事務局 ７ページ（１）の健康づくりを支援するというところで触れていると

いう認識でありました。  

健康づくり宣言は行政ですべてやるということではなくて、行政が支

援しながら自分たちで取り組んでいただきたいという趣旨が大きい部分

があるので、国保としては特定健診の受診率を上げるということで、自

分の健康を知ってもらい健康づくりに取組んでいただきたいということ

です。  

議長（会長）  ほかに意見、質問はありませんか。  

私から質問ですが、７ページの特定健康診査・特定保健指導について、

「衛生部門や医療機関等との連携のもと円滑な実施を進め」とあります

が、具体的にはどういう取り組みをするのかなと。被保険者側からは特

定健診を受けましょうということしかないので、行政側の方策や周知の

仕方について具体的に教えてほしい。  

事務局 特定健診については市内の医療機関で実施するということで、医師会

と連携しながらやっていくということです。医師会とは個別の打ち合わ

せのほかに、年度当初の説明会と年度末の反省会と年２回ほど実施して

います。岩手西北医師会の会長はゆとりが丘クリニックの髙橋先生です

ので、個別に連携しながらやっています。  

衛生部門については健康推進課の関係になりますが、特定保健指導に

つきましては県内の他市町村では国保担当ではなく健康推進課などの保

健師がいる課が担当しているのですが、当市では過去の経緯で国保の非

常勤保健師を雇ってやっています。来年度に向けて国で高齢者の保健指

導と介護予防を一体化するという流れがあり、非常勤の保健師が特定保

健指導を行っていると高齢者の保健指導にも介護予防にも該当してくる

ことがあるため、職員が携わった方がいいのではないかということにな

り、来年度は特定保健指導の一部を健康推進課の保健師にお願いすると

いうことでやり方を変えることにして、健康推進課と保険年金課で連携

しながらやっていきたいと考えております。  

議長（会長）  特定健診について、同じような検査を病院等で受けている人から、同

じ中身だから特定健診をやらなくていいんじゃないかという声がありま

して、そういう場合のデータを特定健診で活用できないのか、それによ

って同じような検査を設けているので対象者からは実施したあるいは除
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外するということで受診率が上がってくるだろうとも言われているので

どうなのかなと。市町村と市町村、市町村と後期広域連合との間でデー

タのやりとりは考えているようですが、個人の医療機関分を持ってくれ

るかという話にもなるけど、できれば全部やれればいいと思う。  

事務局 特定健診のデータを診療に使うのは問題ないですが、病院で受けた内

容のデータを特定健診に回すという考え方ではなく、特定健診はタダで

受けられる仕組みになってるので、特定健診を受けてもらって特定健診

のデータを医療に活用してもらうというのが現実的なのかなと考えてお

ります。医師会にもお願いし了解を得てもらっています。  

問題は盛岡に近いということもあって、かかりつけ医が滝沢市内の病

院ではなくて盛岡市内の病院の人もいるということで、国の指針で地元

の医師会とタッグを組んでやりなさいという指導を受けていますが、盛

岡市のかかりつけ医の方は盛岡市の病院で特定健診を受けることができ

ないため、特定健診だけ滝沢の病院で受ける場合があります。出てきた

結果を医療機関で活用してもらえるように進めていきたいと思います。  

議長（会長）  医師会とは連絡会などでお互いにやり取りできるようになれば、親密

に好影響が出るのかなという感じがします。  

ほかに意見、質問はありませんか。  

なければ、議題第２号「平成３１年度滝沢市国民健康保険事業計画に

ついて」は、異議が無いものとしてよろしいですか。  

～「異議なし」の声～  

それでは、議題第２号「平成３１年度滝沢市国民健康保険事業計画に

ついて」は、異議が無いものとして答申することといたします。 

 

（３）議題第３号 

平成３１年度滝沢市国民健康保険特別会計当初予算について  

発言者 発言内容  

議長（会長）  次の案件に移ります。 

議題第３号「平成３１年度滝沢市国民健康保険特別会計当初予算につ

いて」を議題といたします。  

事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略～  

 

議長（会長）  ただいま事務局から、議題第３号「平成３１年度滝沢市国民健康保険

特別会計当初予算について」の説明がありました。  

意見、質問はありませんか。  

委員 

 

６款の繰入金の中で、３節の職員給与費等繰入金が大きくなっていま

すが、その理由は何でしょうか。  

事務局 職員給与費等繰入金につきましては、歳出でいうと総務費の金額をそ

のまま繰り入れるのですが、国が作った国保市町村事務処理標準システ
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ムを導入するにあたり、現在のシステムから移行するための作業が発生

します。総額で３千万円ほどのうち１千万円ほどは国の調整交付金が認

められるため、それを差し引いた２千万円ほどが増えているという状況

です。  

議長（会長）  ほかにございますか。  

なければ、議題第３号「平成３１年度滝沢市国民健康保険特別会計当

初予算について」は、異議が無いものとしてよろしいですか。  

～「異議なし」の声～  

それでは、議題第３号「平成３１年度滝沢市国民健康保険特別会計当

初予算について」は、異議が無いものとして答申することといたします。 

 

（５）報告第２号 

滝沢市国民健康保険の財政見通しについて  

発言者 発言内容  

議長（会長）  次は報告案件です。  

報告第２号「滝沢市国民健康保険の財政見通しについて」を議題とい

たします。  

事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略～  

 

議長（会長）  事務局から、報告第２号「滝沢市国民健康保険の財政見通しについ

て」の説明がありました。  

質問、意見はありませんか。  

２月２０日に議会に説明するようだが、議会には毎年説明しなければ

ならないですか。 

事務局 昨年は制度改正に伴い予算科目が変わり、予算書を見比べても分から

ないということで、財政状況も含めて昨年度は議会で説明を行いました。 

今年度は当初は予定していなかったのですが、市長が替わり市長自ら

説明してほしいと急遽話があり、議会で説明することになりました。  

議長（会長）  私もそれに賛成で、でないと議会も含めて保険税を下げないといけな

いという話もあると聞いていて、財政調整基金が８億７千万円あるとい

っても４年後には３億円にしかならないと。そういう状況で引下げでき

るかとなればなかなか難しい。そういうことを含めた見通しが出たとい

うのは評価できると思います。  

ほかにございますか。  

なければ、報告第２号「滝沢市国民健康保険の財政見通しについて」

は、報告案件でございますので、以上で終了といたします。  

以上で議事を終了いたします。ありがとうございました。  

 

 



6 
 

６ その他 

  なし 

 

７ 閉 会 
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平成３１年  月  日 

 

 

 

 

この会議録が正確であることを認め、ここに署名捺印します。  

 

 

 

会 長                             

 

 

 

議事録署名人（委員）                      

 

 

 

議事録署名人（委員）                      


